

BESCHLUSSVORLAGE

- öffentlich -

A.41/185/2011

STADT **SCHWABACH**



Die Goldschlägerstadt.

Sachvortragende/r	Amt / Geschäftszeichen
Stadtbaurat Volker Arnold	Amt für Stadtplanung und Bauordnung

Sachbearbeiter/in: Lars Kullick

Errichtung eines Generationenparcours - Antrag der CSU-Fraktion

Anlagen:

Antrag der CSU-Fraktion im Stadtrat Schwabach

Beratungsfolge	Termin	Status	Beschlussart
Planungs- und Bauausschuss	13.12.2011	öffentlich	Beschluss

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, eine geeignete Fläche im Stadtgebiet zu suchen, die finanziellen Auswirkungen grob zu bilanzieren und dem Planungs- und Bauausschuss erneut zum Beschluss vorzulegen.

Finanzielle Auswirkungen	Ja	X	Nein
Kosten lt. Beschlussvorschlag			
Gesamtkosten der Maßnahme davon für die Stadt			
Haushaltsmittel			
Folgekosten			

I. Zusammenfassung

Mit Schreiben (siehe Anlage) stellt die CSU-Fraktion im Stadtrat von Schwabach einen Antrag auf Errichtung eines Generationenparcours im Mittelpunkt der Stadt Schwabach.

II. Sachverhalt

1. Begründung des Antrags

In der Begründung des Antrags wird auf den in der Bevölkerung sehr gut angenommen Sport- und Erlebnisparcour in der Brünst hingewiesen und dass im Mittelpunkt des Stadtgebietes eine Generationen übergreifende Anlage fehle.

Es wird vorgeschlagen, einen Parcours nach dem Vorbild der Anlage in der Breslauer Straße in Nürnberg zu errichten und die Realisierung schrittweise erfolgen zu lassen, um die finanzielle Belastung für die Stadt Schwabach in Grenzen zu halten.

2. Hintergrundinformationen

Generationen übergreifende Parcours sollen dazu beitragen, sich fit zu halten und die Kommunikation sowie das Verständnis der unterschiedlichen Generationen zu fördern. Diese Grundidee haben bereits viele Städte in neuen Parcours umgesetzt, darunter Nürnberg und Erlangen.

Der „Sport- und Erlebnisparcour“ befindet sich nordwestlich des Stadtteils Eichwasen in der stadteigenen Waldfläche Brünst und wurde am 18.09.2008 eingeweiht. Unter der Kurzbezeichnung „Laufen Plus“ wurde der 1976 erstmals errichtete Trimm-dich-Pfad neu gestaltet und den neuen Bedürfnissen angepasst. Insgesamt 19 Stationen dienen in einem Rundkurs dazu, etwas für seine Gesundheit, Fitness und Ausdauer zu tun.

Der als Vorbild erwähnte Bewegungsparcour in der Breslauer Straße in Nürnberg (Stadtteil Langwasser) wurde 2009 errichtet. Gefördert werden sollen durch die vorhandenen Geräte vor allem Beweglichkeit, Gleichgewicht, Kraft, Ausdauer und Koordination. Im besonderen Mittelpunkt steht die Generationen übergreifende Nutzung des Parcours und die (zeitweise) ehrenamtliche Betreuung der Geräte.

III. Kosten

Die Suche nach geeigneten Standorten kann innerhalb der Verwaltung erbracht werden. Die Planung und Umsetzung des beantragten Vorhabens ist mit Kosten verbunden, die erst beim Vorliegen einer groben Konzeption beziffert werden können.

Für 2012 sind im Haushalt keine finanziellen Mittel eingestellt worden.